



Dans un monde de plus en plus sécularisé, où les valeurs chrétiennes sont écartées et où la foi semble vaciller dans le cœur de nombreux fidèles, une question cruciale se pose : qu'est-il arrivé au zèle, à l'engagement et à la force du catholicisme ? Et plus encore, comment pouvons-nous les retrouver ? Le concept de « **catholicisme militant** » n'est pas seulement un appel à une foi active, mais un devoir spirituel et moral pour chaque catholique qui aspire à un renouveau de l'Église en ces temps troublés. Cet article vise à approfondir les racines de cet appel, éclairé par la théologie de saint Thomas d'Aquin, et à offrir des pistes concrètes pour raviver la flamme de la foi.

Qu'est-ce que le Catholicisme Militant ?

Le terme « militant » peut souvent évoquer des images de conflit ou de lutte. Et en effet, il s'agit bien d'une lutte : le catholicisme militant implique un combat. Cependant, ce combat n'est pas violent ; il est spirituel, intellectuel et moral. C'est une lutte contre le péché, contre la tiédeur qui a envahi le cœur de nombreux catholiques et contre les forces du mal qui cherchent à écarter Dieu du centre de la vie humaine.

Saint Thomas d'Aquin nous enseigne que le chrétien ne doit pas être un spectateur passif, mais un soldat dans la milice du Christ. Dans son œuvre monumentale, la *Somme Théologique*, Thomas souligne que l'homme doit s'efforcer continuellement vers le bien et résister au mal avec courage et vertu. Cet effort nécessite non seulement une foi intérieure solide, mais aussi des actions concrètes qui reflètent la vérité de l'Évangile.

La Perte d'Influence du Catholicisme : Une Réflexion sur la Tiédeur

Au cours des dernières décennies, nous avons été témoins d'un phénomène alarmant : la tiédeur et la passivité ont envahi de nombreux chrétiens. Le sécularisme a été autorisé à progresser sans opposition, tandis que les catholiques semblent avoir oublié leur identité et leur mission. Comment en sommes-nous arrivés là ?

1. **La Culture du Confort** : L'essor du consumérisme et de l'individualisme a affaibli le sens du sacrifice et de l'engagement chrétien. Beaucoup préfèrent un catholicisme «



allégé », qui ne dérange ni ne défie les idéologies modernes.

2. **Le Relativisme Moral** : La vérité objective, au cœur du christianisme, a été remplacée par un relativisme qui nie l'existence d'un bien et d'un mal absolus. Cela a affaibli la confiance de nombreux catholiques à proclamer leur foi.
3. **Le Manque de Formation** : De nombreux catholiques ignorent les richesses de leur foi, ce qui les rend vulnérables aux courants du monde. Saint Thomas d'Aquin soulignait l'importance de la raison éclairée par la foi. Sans une formation adéquate, les fidèles restent désarmés pour défendre la vérité.
4. **L'Abandon de la Tradition** : La perte de respect pour la tradition liturgique, théologique et morale de l'Église a contribué à l'affaiblissement de son influence. Le catholicisme, lorsqu'il se sépare de ses racines, perd son identité et son pouvoir transformateur.

Restaurer l'Esprit Militant : Un Appel à l'Action

La solution au déclin du catholicisme ne passe pas par une adaptation au monde, mais par la récupération de ce qui a fait sa grandeur : sa fidélité au Christ, sa force spirituelle et son engagement envers la vérité. Comment chaque catholique peut-il répondre à cet appel ?

1. Retourner aux Sources : La Prière et l'Eucharistie

La prière constante et la participation active à l'Eucharistie sont la base de tout renouveau spirituel. L'Eucharistie, en tant que sacrifice parfait du Christ, est la source de force pour l'âme militante. Les catholiques doivent raviver leur amour pour la Sainte Messe, notamment sous sa forme traditionnelle, où la révérence et le sens du sacré sont palpables. Saint Thomas décrivait l'Eucharistie comme le « sacrement des sacrements », la nourriture qui donne vie à l'âme.

2. Formation Intellectuelle et Morale

Dans un monde qui célèbre l'ignorance et l'émotivité, le catholique militant doit se former à la vérité. Cela implique d'étudier le Catéchisme, les documents de l'Église et les grands textes de la tradition, tels que les écrits de saint Thomas d'Aquin. La foi et la raison, comme deux ailes d'un même oiseau, permettent au chrétien de comprendre et de défendre sa foi face au monde.



3. Valoriser la Tradition

Le catholicisme n'est pas une mode passagère ; c'est un héritage vivant qui relie les fidèles à des siècles de sagesse divine. Les sacrements, la liturgie traditionnelle, les dévotions mariales et l'enseignement des Pères de l'Église sont des trésors à redécouvrir. La tradition n'est pas un fardeau, mais une boussole qui guide le croyant vers Dieu.

4. Une Foi Visible et Active

Le catholicisme militant exige du courage. Cela signifie être des témoins visibles du Christ dans tous les domaines de la vie : au travail, en famille et dans la société. Vivre sa foi en privé ne suffit pas ; le monde a besoin de voir des catholiques qui parlent et agissent avec cohérence. Comme le disait saint Paul, « prêchez en toute occasion, favorable ou non » (2 Tim 4,2).

Applications Pratiques pour le Catholique Militant

Pour mettre ces principes en pratique dans la vie quotidienne, les catholiques peuvent suivre ces étapes concrètes :

1. **Prier le Rosaire Quotidiennement** : La Vierge Marie est la plus grande alliée dans ce combat spirituel. Le Rosaire ne renforce pas seulement l'âme, mais il est aussi une arme puissante contre le mal.
2. **Participer Activement à l'Église** : Assister régulièrement aux sacrements, s'engager dans des groupes paroissiaux et collaborer à des initiatives pro-vie, caritatives et éducatives.
3. **Évangéliser avec Charité et Vérité** : Partager la foi avec amour, mais sans compromettre la vérité, est l'une des missions les plus importantes des catholiques. Cela inclut corriger les erreurs et proclamer l'Évangile sans peur.
4. **Vivre en Communion avec d'Autres Catholiques Fidèles** : La communauté est essentielle pour rester fort. Rechercher des groupes qui valorisent la tradition et la ferveur est clé pour persévérer dans la foi.
5. **Offrir des Sacrifices pour l'Église** : Saint Thomas d'Aquin nous rappelle que les actes de vertu perfectionnent l'âme. Les sacrifices offerts pour la conversion des pécheurs et la sainteté de l'Église sont une œuvre de miséricorde inestimable.



Un Dernier Appel : Restaurer le Règne du Christ

Le catholicisme militant n'est pas une option, mais une nécessité urgente. Dans les mots de Léon XIII, « tout catholique doit être apôtre ». Chaque croyant a la responsabilité de restaurer le Règne du Christ dans un monde qui le rejette. Cela commence par un cœur enflammé d'amour pour Dieu et une vie qui reflète Sa gloire.

Le temps de la passivité est révolu. Il est temps de se lever, avec l'armure de la foi et l'épée de l'Esprit, pour proclamer le Christ comme le Seigneur de l'histoire. Comme le disait saint Thomas, « la foi sans les œuvres est morte ». Ne permettons pas que la tiédeur et la peur définissent notre génération. Soyons les catholiques militants dont le monde a besoin !

Êtes-vous prêt à relever le défi ? Le combat commence maintenant.